

transmission de données sont encore récentes au Mexique.

Ces défis sont importants, mais les sociétés prêtes à s'implanter à long terme au Mexique peuvent y faire face. Pour réussir sur ce marché, les sociétés canadiennes doivent être prêtes à faire preuve de souplesse et être attentives aux écarts culturels avec leurs homologues mexicains. Ces écarts culturels sont en vérité quelque chose de beaucoup plus complexe que le fait de tout simplement travailler dans une autre langue. Les Mexicains aiment traiter des affaires avec des gens qu'ils connaissent. Il faut du temps et de la patience pour cultiver les relations personnelles nécessaires.

LES DÉVELOPPEMENTS ÉCONOMIQUES RÉCENTS

Le gouvernement du président Ernesto Zedillo a pris le pouvoir le 1^{er} décembre 1994, après avoir été élu en août de la même année. M. Zedillo est membre du *Partido Revolucionario Institucional (PRI)*, Parti révolutionnaire institutionnel, qui est au pouvoir depuis près de 70 ans. En vertu de la Constitution mexicaine, les présidents sont élus pour des mandats uniques de six ans. Il est normal de vivre une période d'incertitude au cours de la première année de fonction de chaque président parce que la tradition veut que les dirigeants soient remplacés par des personnes loyales envers le nouveau président. Le président Zedillo a toutefois hérité d'une situation d'une complexité inhabituelle.

La dévaluation du peso

Il n'est pas possible d'établir de distinction nette entre la situation économique et le contexte politique. La dévaluation du peso était de toute façon inévitable étant donné les déséquilibres de la balance commerciale du Mexique. La crise aurait par contre peut-être pu être

FICHE SIGNALÉTIQUE DU MEXIQUE

Superficie :

Le Mexique est le treizième pays au monde en superficie, avec un peu moins de deux millions de kilomètres carrés. Environ 19 pour 100 de cette superficie est cultivable et 29 pour 100 est en forêt.

Population :

Lors du dernier recensement, en 1990, la population était de 81,2 millions de personnes. D'après l'*Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI)*, Institut national de statistique, de géographie et d'informatique, elle était d'environ 92 millions en 1995. Environ la moitié de la population a actuellement moins de 20 ans, et un million de personnes se joignent chaque année à la population active. La croissance de la population a ralenti à environ deux pour cent par année, en baisse par rapport à une moyenne annuelle de 3,5 pour 100 pendant les décennies 1970 et 1980.

Urbanisation :

Près de 60 pour 100 de la population vit dans des villes de 15 000 habitants ou plus. Les villes les plus importantes sont :

Mexico	20 000 000	León	850 000
Guadalajara	3 500 000	Ciudad Juárez	775 000
Monterrey	3 400 000	Tijuana	650 000
Puebla	1 200 000	Torreón	610 000

Structure politique :

Le Mexique est une république fédérale composée de 31 États et d'un district fédéral (ville de Mexico), qui est également le siège du gouvernement fédéral. Le corps législatif est composé de deux chambres : le Sénat (128 sénateurs) et la Chambre des députés (500 députés). Le président dirige l'État et le gouvernement.

Climat :

Tropical au Sud, tempéré dans les terres hautes du centre du pays et sec au Nord.

Langue :

La langue officielle du Mexique est l'espagnol.

Mesure :

Le système métrique.

Heure :

L'heure à Mexico est l'heure normale du Centre (temps universel moins six).

Source : *Acerca De México, Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI)*, Institut national de statistique, de géographie et d'informatique, <http://www.inegi.gob.mx/homepages/acerca/>.

évitée si le gouvernement avait choisi de procéder dans l'ordre à la dévaluation. Il est toutefois difficile de minimiser les effets des éléments politiques.

En mars 1994, Luis Donaldo Colosio, le candidat en tête à l'élection présidentielle, a été assassiné. Ernesto Zedillo, un conseiller de M. Colosio, a alors repris le flambeau du *Partido Revolucionario Institucional (PRI)*, Parti

révolutionnaire institutionnel. Un banquier important a été kidnappé, un autre politicien assassiné et, pour aggraver encore la situation, des personnalités politiques ont été impliquées dans les deux assassinats. Pendant ce temps, la révolte paysanne du mouvement zapatiste dans l'État du Chiapas, au sud du pays, a fait apparaître d'autres éléments perturbateurs tout au long de 1994. La chute des capitaux qui a suivi a aggravé les